

Bericht:

Eröffnung der Südtirol Schule (Abdisaga HPS) am 25.10.2011



Frau Almaz Böhm, Herr Adane Nigus (zuständiger Leiter der Projektregion) und Herr Rupert Weber (Geschäftsführer von *Menschen für Menschen* Österreich) waren als Vertreter der Organisation *Menschen für Menschen* angereist.

Sie wurden bereits mehrere Kilometer vor der Schule auf der Hauptstraße von einer Reiterdelegation erwartet und unter Begleitung des Polizeistreifenwagens sowie der Feuerwehr (die auch durch einen



Lautsprecher die Ankunft der Delegation verkündete) bis in die Ortschaft Fitch im Distrikt Girar Jarso gebracht. Vor dem Eingang zur Schule wurde die Delegation von tausenden Kinder und Erwachsene empfangen, die die Vertreter von *Menschen für Menschen* singend und tanzend zu den Eingangstoren der Schule geleiteten.

Nach einer herzlichen Begrüßung durch die Vertreter der lokalen Gemeinden und

der Schule wurde die neue Mittelschule durch das feierliche Durchschneiden eines Bandes von Frau Almaz Böhm offiziell eröffnet.

Im Anschluss daran wurde der Delegation die neue Schule gezeigt. Begleitet von Tanz- und Gesangseinlagen hatte Almaz Böhm hierbei



die Gelegenheit mit Lehrern, dem Direktor sowie mit Schülerinnen

und Schülern über die für sie augenscheinlichen Veränderung zu reden – Almaz Böhm und Rupert Weber hatten die alten Gebäude der Schule sowie die Baustelle der neuen Schule zuletzt im April 2010 gemeinsam besucht und auch damals mit den Schülern und Lehrern über deren Lern- und Lehrsituation gesprochen.



Die neue Schule besteht aus drei Klassenraumblocken zu jeweils 4 Klassen. In den somit insgesamt 12 neu errichteten Klassenräumen können in zwei Unterrichtsschichten gegenwärtig bereits rund 1300 äthiopische Schülerinnen und Schüler pro Jahr unterrichtet werden. Darüber hinaus wurden für die neue Schule auch ein Verwaltungsblock und zwei Latrinenblöcke errichtet.

Im Anschluss an die Besichtigung wurde die Delegation zu einem großen Festzelt geleitet. Nach



Festreden von religiösen und politischen Vertretern sowie der Leitung der Schule brachten Schüler und Schülerinnen Lieder und Gedichte dar.

Die Vertreter der Region und die Bevölkerung zeigten sich bei den Mitgliedern der Delegation dankbar und überreichten als Erinnerung Geschenke. Als besondere Anerkennung für die großzügige Unterstützung durch die Südtirolerinnen und Südtiroler war natürlich auch für Herrn

Landeshauptmann Dr. Luis Durnwalder ein Geschenk vorbereitet, das in Vertretung an Herrn Rupert Weber übergeben wurde und in den nächsten Tagen an das Büro des Herrn Landeshauptmann übermittelt wird.



Stellvertretend für die Delegation von *Menschen für Menschen* bedankte sich Frau Almaz Böhm für die herzliche Feier und die Geschenke. In ihrer Ansprache an die versammelte Festgemeinde betonte sie, dass sich die Spender sowie natürlich auch die Mitarbeiter von *Menschen für Menschen* sicher seien, dass sowohl die Lehrer als besonders auch die Schüler das Vertrauen zu

schätzen wüssten, das ihnen durch diese große Unterstützung in Form einer neuen, größeren Schule entgegengebracht werde. Sie zeigte sich in ihrer Ansprache überzeugt davon, betonte aber dennoch, dass es nun an den Schülern sei diese erhaltene Chance aufmerksam und strebsam zu nutzen und ihre eigene Entwicklung bestmöglich voranzutreiben.

Im Namen der Kinder und Lehrer der Abdisaga *Higher Primary School* bedankt sich *Menschen für Menschen* nochmals sehr herzlich bei allen Südtirolerinnen und Südtirolern für diese so wichtige Unterstützung!

Rupert Weber
Geschäftsführer
Menschen für Menschen Österreich